



## 新年のご挨拶 「生きる力」

副校長 池澤 健

元日早々に能登半島を中心に大きな地震が発生しました。被災した各地では多くの方々が避難生活を余儀なくされています。心よりお見舞い申し上げます。

また翌日には航空機の衝突炎上事故が発生しました。このような災害や緊急時において、高齢者や障害のある人はさらに困難な状況に置かれます。私は様々なニュースに触れながら、このような状況に置かれたときに本当に必要になる「生きる力」とは何か、改めて考え直させられました。

生きるために必要な力とは。コミュニケーション力、読み書きや計算、身辺処理能力や職業的な技術や態度。様々なことが思い浮かびます。災害に備える知識も「生きる力」と言えるでしょう。

この度の航空機事故で旅客機の乗客乗務員全員が脱出できたというニュースに、私は深い感銘を受けました。あの危機的場面で、乗客が乗務員の指示を守り一人一人が協力し成し遂げられたことは本当に素晴らしい出来事でした。そこには互いを信じる心があっただろうと推察します。

学校の避難訓練でも、入学したてのお子さんがその場から動けなくなるということが少なからずあります。しかし日々の学校生活の中で教員との信頼関係を築いていくうちに、こういった状況が解消されていきます。子どもたちにとって思わぬ事態に陥った時、身近な人がきっと助けてくれる、協力すれば乗り越えられるという信頼感も、「生きる力」の基礎となるのではないのでしょうか。

今年度も残り3か月です。これからも児童生徒ひとりひとりの「生きる力」を育む学校でありたいと願います。この新しい年が皆様にとって素晴らしい一年となることを心よりお祈り申し上げます。

## お知らせ

### 【給食の開始にあたって】

現在、附属小学校の給食調理員が2名欠員しており、採用まで当面ぎりぎりの状況となります。つきましては、今後もし人員が不足した場合には米飯の持参を依頼する、給食メニューの変更や削減などの対応を行う可能性があります。本校の対応につきましては、別途一斉メールでお知らせいたしますので、ご理解ご協力をお願いいたします。

### 【教育実習の開始】

1月15日(月)より2週間の教育実習が始まります。よろしくお願いいたします。

### 【中学部・高等部制服(標準服)の見直しについて】

現在、附属中学校において現行の制服に代わる男女共通デザイン(スラックスタイプ・スカートタイプ)の制服を検討しており、本校中学部の生徒からもデザインアイデアを募集しています。本校も附属中に準じて令和7年度から変更となる予定ですが、当面は移行期間として現行の制服も着用可能といたしますので、新規ご購入の際はご承知おきください。詳細が決まり次第、ご連絡いたします。

### 【学校評価・いじめ体罰アンケート(オンライン)】

御協力ありがとうございます。本日締め切りですので、未回答の方はよろしくお願いいたします。